FT 104/21-26

## Fraktion DIE GRÜNEN/Linke Liste Soli/ABI

Büro der Stadtverordnetenversammlung Herr Stadtverordnetenvorsteher Jens Grode Rathaus 65428 Rüsselsheim am Main



4.11.2022

## Antrag zur Verweisung und zur Beratung im Planungs-, Bau- und Umweltausschuss:

## Verbesserung der Markierungen der Radwege im gesamten Stadtgebiet

Die Fraktion DIE GRÜNEN/ LINKE LISTE SOLI/ ABI stellt folgenden Antrag zur Verweisung:

- 1. Die Markierungen des Radweges in der Walter-Flex- Straße werden zeitnah erneuert.
- 2. Die Radwegemarkierungen im gesamten Stadtgebiet werden überprüft und gemäß den Vorgaben der STVO hergestellt.
- 3. Für die Markierung der Radwege an den Hauptverkehrsstraßen wird der Kosten-Nutzen-Aufwand für den Einsatz von Thermoplastik gegenüber der kurzlebigen Farbmarkierung, geprüft. Es wird der Stadtverordnetenversammlung dargestellt, welche unterschiedlichen Materialien zur Verfügung stehen und wie die Unterschiede im Preis, der Haltbarkeit und Sichtbarkeit (besonders nachts und bei nasser Fahrbahn) sind.

## Begründung:

Die Verkehrsteilnehmende bewegen sich in einem gefährlichen Umfeld: Zunehmender und dichter Verkehr auf engen Straßen führt häufig zu unübersichtlichen Situationen und beansprucht die volle Aufmerksamkeit. Für eine schnelle Orientierung und eine sichere Verkehrsführung sind gute Fahrbahnmarkierungen von großer Bedeutung. Fahrbahnmarkierungen sind gemäß der Straßenverkehrsordnung Verkehrszeichen (STVO §§ 39 ff). Sie sind ein wesentliches Element der Verkehrsregelung und der Verkehrsführung. Sie dienen der Sicherheit im Straßenverkehr. Dieser Aufgabe können sie nur geracht werden

dienen der Sicherheit im Straßenverkehr. Dieser Aufgabe können sie nur gerecht werden, wenn geeignete Materialien für die konkrete Verkehrssituation (Verkehrsmenge, Untergrund, Lage im Querschnitt, Umgebung) ausgewählt und verwendet werden.

Fahrbahnmarkierungen müssen von den Verkehrsteilnehmenden jederzeit, auch bei Dunkelheit und Nässe, durch einen raschen und beiläufigen Blick unzweifelhaft zu erkennen sein. Markierungen müssen eine fortlaufende optische Führung gewährleisten.

Die Markierungen der Radwege im Stadtgebiet sind in verschiedenen Straßen stark verblasst und für die Verkehrsteilnehmenden, Kfz-Fahrenden ebenso wie für die Radfahrenden nicht sichtbar.

Das betrifft im Besonderen die Markierungen in der Walter- Flex- Straße. Besonders gefährlich ist es in der dunklen Jahreszeit, bei feuchter oder nasser Fahrbahn.

Vor der Bäckerei wird regelmäßig auf dem Radweg geparkt. Bei Ansprache der Falschparkenden, wird darauf verwiesen, dass der Radweg nicht erkennbar ist.

Seit Jahren wird die Sanierung der Walter- Flex- Straße verschoben. Die letzte Markierung ist so verblasst, dass nur noch ansatzweise ein Radweg erkennbar ist.

Schülerinnen und Schüler die im morgendlichen Verkehr diesen Radweg nutzen, fühlen sich unsicher auf dem Radweg.

Markierungen im Stadtgebiet erfordern, dass ihr Zustand regelmäßig überprüft wird, und notwendige Instandsetzungen bzw. ein erforderlicher Austausch rechtzeitig durchgeführt werden.

chia Sota / kelos

Maria Schmitz-Henkes Fraktionsvorsitzende DIE GRÜNEN / Linke Liste Soli/ ABI

